
Conseil d’école n° 2 du 23 février 2021
RPC Montmoreau / St Amant

Présents     : Mme Condemine, Mme Dumas, Mme Davy, Mme Vila, Mme Lavaud, Mme Jacoupy, Mme Treillie, 
Mme Ourvois, Mme Fioraso ( équipe enseignante), Mme Enique, Mme Lacoste (parents d'élèves élus ), 
M.Chastel (DDEN St Amant), M. Ambaud(CDC)    
Excusés: Mme Philipson ( Inspectrice Angoulême Sud ), Mme Vincent( DDEN Montmoreau), Mme 
Desbrosses et Mme Bonhommeau ( IME), M.Bolvin ( maire de Montmoreau), M Brois, Mme Gérard 
Chauveau, Mme Devillaz ( parents d’élève élus), 

 Effectifs et équipe pédagogique à la rentrée 2020/2021:   
Effectifs actuels:
Saint Amant:     CP : 20           CP/CE1 : 21
Effectif de St Amand: 41
Montmoreau:     CE 1 : 18            CE2 : 18            CM1 : 33          CM 2: 14
Effectif de Montmoreau : 86
La classe CPE accueille toujours 5 élèves à l'école de Montmoreau .
Pour la rentrée 2021/2022: 
 CP : 20     CE1 : 27        CE2 : 34    CM1 : 18    CM2 : 33
Soit 132 élèves sur le RPI. ( à noter que le seuil  de fermeture est à 129) 
Peu de changement en ce qui concerne l’équipe enseignante : Mme Alvès est revenue de congés maternité 
et a été nommée brigade le vendredi sur l’école élémentaire.

 Rythmes scolaires:  
Le rythme actuel de 4 j de classe avec 6h de cours par jour était un rythme dérogatoire pour 3 ans. Nous
arrivons à échéance de cette dérogation et l’Inspection Académique nous demande de nous positionner de
nouveau pour les 3 ans à venir. Pour adopter un rythme scolaire il faut un consensus des 3 parties: 
parents, collectivité et enseignants. Il ne faut pas de désaccord.
La CDC s’est positionnée sur le maintien du rythme actuel. L’équipe enseignante également.
Les parents d’élèves ont organisé un sondage en ligne pour sonder l’ensemble des parents d’où il se dégage
également le choix du maintien du rythme actuel à savoir 4 jours d’école avec 6 h de classe par jour. Nous
procédons au vote : le rythme de 4j de classe avec 6h de cours est adopté à l’unanimité. 
La demande de dérogation sera donc envoyée à la Dasen au plus vite . 

 Projets de classe:  
Montmoreau:   

 Les projets sont un peu mis en veille durant cette crise sanitaire. Faire la classe est même devenu un peu
plus compliqué avec l’arrêt du sport à l’intérieur. Nous avons dû annuler la venue de l’artiste de cirque 
pour Noël, ainsi que les séances de cinéma pour «Ecole et cinéma» que nous faisons donc dans nos classes. 
Nous avons tout de même mené quelques projets:
- une intervenante de l’IREPS est venu faire 3 interventions sur le vivre ensemble et les compétences 
psycho-sociales dans les classes de CE1 et CM1. Cela fait suite à un stage de formation continue que nous 
avions fait avec Mme Lavaud. Nous devons poursuivre le travail amorcé dans le stage en classe.
Cette intervenante se propose de venir former le reste de l’équipe lors d’un conseil des maîtres le 8 mars 
avec l’équipe de l’école maternelle.
- la classe de CE2/CM1 a bénéficié de l’intervention de l’OCCE pour parler du vivre ensemble.
- nous avons également eu la venue de la librairie d’Angoulême «Lilosimages». Nous avons eu une 
subvention de 1500€ pour redynamiser notre bibliothèque et donc nous avons acheté des livres choisis 
par les élèves. La libraire a également présenté son travail aux enfants et lu des histoires.



- Les classes de CM1 et des CM1/CM2 ont accueilli une animatrice du CAUE ( comité d’architecture et 
d’urbanisme ) qui est venue nous exposer comment construire des bâtiments et comment réemployer des 
matériaux pour éviter le gaspillage.
- les classes des CM1/CM2 vont 1 fois par semaine au collège pendant 1h30 faire de la technologie avec 
M.Aguilera. Les CM2 travaillent sur le développement durable et les CM1 sur la fabrication d’hôtels à 
insectes pour la cour.
- les CM1/CM2 vont 1 fois par semaine au CDI du collège.
- Les classes de CM1 et CM1/CM2 bénéficient toujours de l’intervention de l’assistante d’anglais du 
collège. 
- Les projets à venir ne sont pas nombreux: nous devons accueillir les auteurs du festival de littérature 
jeunesse de Villebois les 1er et 2 avril si la situation le permet. Nous nous interrogeons si nous devons nous
projeter dans des sorties scolaires.

Saint-Amant:
Le protocole sanitaire stricte imposé pour la gestion de l’épidémie diminue fortement les possibilités de 
sorties et nous avons dû annuler les après-midi d’inclusion avec l’IME et la séance de cinéma en novembre 
dernier a été reportée (si possible). Cependant nous sommes ravies du choix fait en équipe de travailler 
cette année sur les albums Emma à New-York, Emma à Paris, Emma à Rome et Emma à Tokyo. Les élèves 
des 2 classes voyagent virtuellement et découvrent d’autres cultures, d’autres pays et les principaux 
monuments de ces 4 villes.
- Nous avons eu une subvention de 1500€ pour redynamiser notre bibliothèque. Nous avons fait appel à M 
Pilorget, libraire indépendant pour l’achat des livres (en partie choisis sur le projet de l’année, en partie 
choisis par les élèves).
- Tous les mardis, les CP vont faire classe en forêt pendant 1h30 et jardinent tous les jeudis.
- Pour les cartes de vœux, la classe de CP les a distribuées aux habitants les plus proches de l’école et la 
classe de CP/CE1 les a envoyées à une personne de leur entourage.
- La classe de CP/CE1 continue ses séances de bien-être de façon quotidienne et commencera à la rentrée
prochaine un cycle de randonnées autour de l’école tous l es vendredis après-midi.
Nous continuons à alimenter régulièrement le blog de l’école des différentes activités menées en classe. 
C’est par ce biais que nous avons eu un premier retour sur le choix du nom de l’école. 45 votants pour une 
large préférence d’un nom autour d’une particularité géographique ou écologique (42 % des votes). Nous 
allons donc proposer une deuxième phase de vote qui permettra de choisir le nom définitif de l’école.
- Une plantation d’arbres donnés par le tour vélo Poitou-Charentes aura lieu le 18 mars (15 arbres dans la 
partie en herbe de l’école) en collaboration avec l’IME et la mairie.
- Le festival de littérature jeunesse de Villebois a été reporté les 1er et 2 avril et devrait permettre la 
rencontre d’auteur.e et d’illustrateur.trice d’albums de jeunesse.

 Travaux et achats:   
Montmoreau: 
Nous remercions tout d’abord la mairie et le personnel communal pour les petits travaux effectués tout 
au long de l'année . 
Nous sommes toujours dans l’attente de l’aménagement de notre cour. La crise sanitaire a arrêté le 
projet et les désaccords entre la CDC et le cabinet d’architecte sont en passe d’être réglés. Il a y en 
effet des problèmes d’étanchéité du nouveau préau, il devrait être remanié assez vite. L’ancien préau 
n’est pas fini : il doit être ré-enduit, peint … Il reste beaucoup de travail à faire pour le rendre agréable. 
Ensuite nous ferons venir une entreprise pour peindre les jeux de cour. Il nous restera à acheter la table 
de ping-pong en ciment. Nous mettrons aussi les hôtels à insectes que nous fabriquons avec le collège et 
nous installerons aussi les bacs de terre qui sont actuellement dans la cour du collège dans notre cour 
pour y installer un petit jardin.
Nous sommes aussi dans l’attente de l’installation d’un système de sonnette qui nous permettrait d’ouvrir 
le portail sans avoir à sortir de la classe. Il va être installé dans la classe de Mme Lavaud une sonnette 



avec interphone et le portail sera à ouverture électrique. Une sonnette spécifique pour l’IME sera 
installée pour gérer les intervenants.
Nous avions demandé le changement des stores des classe de Mme Lavaud et Condemine. Le changement 
devrait avoir lieu en avril 2021.
Nous avions fait la demande d’une nouvelle photocopieuse plus rapide et avec trieur pour gagner en temps.
Le contrat va être rediscuté avec une nouvelle entreprise et une nouvelle photocopieuse devrait arriver 
vers la fin de l’année scolaire.

Saint-Amant: 
Les travaux (du changement de pancarte au remplacement des portes) continuent d’améliorer la vie des 
élèves comme celle des enseignants et nous en remercions la CDC. La peinture a été refaite dans l’entrée 
de la classe de CP, un nouveau meuble installé pour la bibliothèque des CP/CE1 et les 2 portes côté cour 
ont été changées. Un nouveau photocopieur sera installé fin mars.
Nous demandons la visite d’une personne compétente pour le problème d’odeur dans les sanitaires. Malgré
le branchement au tout-à-l’égout, rien n’est réglé et l’odeur est, par moment, extrêmement désagréable. 
Nous redemandons également la peinture de la classe des CP/CE1 ainsi que l’installation de prises 
électriques murales dans le bureau.

    Hygiène et sécurité:   
Montmoreau : Un exercice « alerte-Attentat » avec option de se cacher a été réalisé conjointement avec 
le collège et l’école maternelle le 17 octobre 2020. Le bilan est positif : les alarmes sont efficaces , 
toutes les classes ont entendu le signal  et se confinées dans le calme et sans stress.
Le mardi 3 décembre 2020 nous avons fait un exercice confinement «transport de matières 
dangereuses». Les classes du collège ont eu des difficultés à entendre le signal et à réagir. Certaines 
personnes ne sachant plus quoi faire entre les différents exercices. A l’école aucun souci particulier. 
Un exercice incendie a été fait le vendredi  le 24 janvier 2021. Tout s’est bien déroulé.
Un exercice «alerte attentat» avec option s’échapper sera organisé le 6 avril 2021 avec les 3 écoles. 
Comme l’année dernière nous nous échapperons à la mairie, la CDC et la salle des fêtes pour les classes du 
collège.  
Saint-Amant : Les exercices sont plus simples à mettre en œuvre à Saint-Amant vu que nous n’avons que 2
classes. L’exercice « alerte-Attentat » avec option de se cacher a été réalisé le 17 octobre sur un temps 
plus court que d’habitude afin de respecter le protocole sanitaire. L’exercice confinement du 11 janvier 
(conditions climatiques) n’a pas été réalisé en se rendant dans la cantine comme cela doit être le cas, là 
aussi dans un soucis de respect du protocole sanitaire en vigueur. Le confinement a eu lieu dans nos 
classes. Le premier exercice incendie a eu lieu le 29 septembre et c’est bien déroulé.
Afin de préparer au mieux l’exercice « alerte-Attentat » avec option s’échapper, nous demandons le 
changement de fermeture du local de confinement ainsi que la remise en état de l’évier dans ce local. La 
mise en place de 2 poubelles (dont 1 de sciure) pourrait simplifier la mise en place de toilettes sèches sur
place.

 Bilan des coopératives     :   
St Amant : 7153€ Montmoreau: 15 000€

 Questions diverses     :   
Aucune question diverse n’a été communiquée. Cependant Mme Lacoste, parent d’élève élue, questionne le 
conseil d’école sur des tests éventuels qui devraient être effectués auprès des élèves comme annoncé 
dans les médias. Nous répondons que nous n’avons actuellement aucune information à ce sujet. Dès que 
nous serons informés nous tiendrons au courant les familles. 

Rendez-vous au prochain conseil d’école qui aura lieu le 22 juin 2021 à l’école de St Amant
Fin de la séance     :   18h40 .


